

Sin empleo, 16.9 millones de latinoamericanos (El Financiero 20/01/11)

Sin empleo, 16.9 millones de latinoamericanos (El Financiero 20/01/11) Zenyazen Flores Jueves, 20 de enero de 2011

• México recupera puestos pero se deteriora el salario: OIT. La Organización Internacional del Trabajo (OIT) advierte que la caída de la desocupación en 2010 en América Latina no significó una mejoría generalizada en la calidad del empleo. En el caso de México, pese a que la tasa de desempleo pasó de 5.6 por ciento en 2009 a 5.4 en 2010 -una de las más bajas de la región-, fue el único país en que los salarios no aumentaron, al registrar una pérdida de 0.3 por ciento del poder adquisitivo, revela la OIT en su Panorama laboral de América Latina y el Caribe 2010. Según el documento, en México la tasa de crecimiento anual del número de trabajadores asegurados a octubre de 2010 fue de 5.4 por ciento, pero el incremento de plazas eventuales (13.4 por ciento) fue mayor que el de las permanentes (4.2). Para América Latina, la tasa de desempleo urbano de enero a octubre de 2010 se ubicó en 7.6 por ciento, o sea 0.8 puntos porcentuales menos que en igual periodo de 2009, cuando fue de 8.4 por ciento, quedando en el nivel previo a la crisis financiera. El panorama laboral de la OIT, cuya presentación estuvo a cargo de su director regional, Jean Maninat, estima que la tasa de desempleo urbano en el área podría bajar a 7.2 por ciento en 2011 de mantenerse las previsiones de un crecimiento económico más moderado, ligeramente por debajo del 7.4 por ciento que se espera quede registrado al concluir 2010. Durante 2010 el avance económico generó empleos para 1.2 millones de personas, pero aún hay 16.9 millones de latinoamericanos que no consiguen un trabajo. Sobre los ingresos refiere que mientras en México hubo una pérdida de poder adquisitivo, los salarios promedio reales crecieron entre 2.2 y 3.4 por ciento en Colombia, Chile y Uruguay, y entre 1.6 y 1.8 en Brasil, Costa Rica y Nicaragua en el tercer trimestre de 2010 respecto a igual periodo de 2009. "La recuperación del empleo en la mayoría de los países, salvo en casos como Brasil, no ha sido acompañada de una mayor estabilidad y una mejoría en su calidad, debido a que buena parte de los nuevos trabajos son de creación independiente, mientras que el empleo asalariado ha aumentado modestamente." Asimismo, en México la ocupación en el sector informal pasó de 45.5 por ciento en 2009 a 45.9 en 2010. Desafíos En la presentación del panorama laboral se destacaron algunos desafíos, como son el desempleo y el desaliento de los jóvenes, lograr mejores resultados en materia de igualdad de género, mejorar la cobertura en protección social, encontrar espacios para desarrollar el diálogo social y vías para disminuir la informalidad. Señalaron que en siete países con información disponible, la tasa de desocupación juvenil urbano se redujo de 17.3 a 16.1 por ciento; sin embargo se mantiene el problema estructural de un desempleo juvenil que es más del doble que el general, y que triplica al de los adultos.